

## ABSTRAK

Skripsi ini berjudul “Teologi Ekonomi Lembaga Keuangan Syariah: Analisis Teologis terhadap BMT-Maslahah Sidogiri Kec. Kraton”. Penelitian ini berawal dari lembaga keuangan syariah yang berperan sebagai pembantu dan penolong masyarakat untuk mewujudkan kehidupan yang layak dan hidup serba kecukupan, dianggap kurang membantu masyarakat dalam mewujudkan ketentraman dan kesejahteraan, baik materi maupun rohani. Lembaga-lembaga keuangan syariah masih menerapkan sistem kapitalis dalam perakteknya, hanya memikirkan bagaimana menghasilkan laba yang banyak, menumpuk-numpuk harta. Sistem kerjasama yang pada hakikatnya tidak ada bedanya dengan lembaga keuangan konvensional, karena dalam realita masih banyak yang belum menerapkan inti dasar dari ajaran Islam dengan benar seperti berbuat baik (amal Saleh) dengan bersedekah dan kewajiban mengeluarkan zakat, persaudaraan, dan saling tolong-menolong sesama hamba Allah. Oleh karena itu studi ini akan meneliti program yang ada dalam BMT-Maslahah Sidogiri yang merupakan salah satu lembaga keuangan syariah yang sederhana layaknya Koperasi, yang berada di tengah-tengah masyarakat Sidogiri, Pasuruan.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan analisis deskriptif. Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah berupa data primer dan data sekunder. Sedangkan dalam pengumpulan data, peneliti menggunakan teknik observasi, dokumentasi, dan wawancara. Model analisis data yang digunakan ialah analisis deskriptif dengan menggunakan kacamata teologi ekonomi. Yaitu teori yang menjelaskan ekonomi dengan berbasis ketuhanan, menjalankan perekonomian—dalam hal ini adalah lembaga keuangan—dengan berlandaskan nilai-nilai dari ketuhanan, implementasi keimanan dari sebuah ajaran tauhid, mengedepankan akhlak (*ethics*), menghormati nilai-nilai kemanusiaan (persaudaraan), dan mengedepankan kesetaraan manusia (keseimbangan hak dan kewajiban) dalam aktivitas ekonominya. Kemudian, analisis ini akan ditarik dan dikaji dari hal-hal yang bersifat umum dari program BMT-Maslahah dengan menggunakan metode deduksi agar mendapat suatu yang akan disusun secara induktif sehingga akan menemukan fakta dari tinjauan teologi ekonomi terhadap BMT tersebut.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa BMT-Maslahah Sidogiri menjalankan program dengan berlandaskan nilai-nilai ketuhanan yang terdapat dalam al-Quran dan sunnah. BMT-Maslahah menerapkan nilai kemanusiaan dengan membantu masyarakat dalam memenuhi kebutuhan, ketentraman, dan kesejahteraan masyarakat, yang merupakan bentuk amal saleh. Bekerjasama secara adil, jujur, amanah, transparan, dan profesional dengan menggunakan sistem bagi hasil dan hadiah dalam produk simpan-pinjam dan juga saling berbagi rizki dengan mengeluarkan sedekah dan zakat yang merupakan kewajiban baginya.

Kata Kunci : teologi, ekonomi, program BMT-Maslahah Sidogiri